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反對派零原則「追隨」戴妖「全投」
有「300+」選委鬧「痴孖筋」圖操控選舉挨批

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖、方文殊） 此前對「佔中三

丑」之一戴耀廷的「特首民間」

反應冷淡的反對派選委「民主

300 + 」 ， 昨 日 突 然 「 轉 死

性」，稱他們已達成共識，在特

首選舉時會以戴妖的民間投票

「作為重要指標」，集中投票予

「民望最高」的候選人。有「民

主300+」中人質疑此舉毫無原

則，「痴孖筋」。有建制派立法

會議員則批評，反對派聲稱「反

干預」，自己卻採用綑綁、配票

等方式試圖操控選舉。
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調查結果摘要
■政府不重視家長教育（40%）

■政府制訂政策時未有機會聆聽家長代表的聲音
（53%）

■政府需要委任家長代表加入各諮詢委員會（86%）

■新一屆政府施政綱領需要包含「家長教育」章節
（88%）

■新一屆政府要增撥資源予各部門作家長教育
（89%）

■新一屆政府需要在社區內預留空間讓「家教會聯
會」舉行會議及舉辦活動（81%）

■新一屆政府需要擴大「家校會」的角色及權力（86%）

資料來源：家長平台2022 製表：黎忞

「民主300+」昨晨舉行閉門會議，討
論投票策略。負責統籌的「專業議

政」成員郭榮鏗在會後稱，他們已達成共
識，所有選委會「全數」投票予「民望最
高」的候選人，並會以戴耀廷發起的
「2017特首選舉民間全民投票」結果「作
為投票的重要指標」。
被問及他們是否不再考慮有關候選人對

基本法廿三條立法，以及政改立場是否合理
時，郭榮鏗聲稱，「300+」是「為香港人
投票」，而「尊重民意」是「重要的民主原
則」。由於所謂「民投」容易被操控，此前
更一直顯示曾俊華「民望最高」，故
「300+」是次決定，相信只是希望在「造
王」時「唔好咁難睇」。
「300+」並同時宣佈，會與建制派選委

於本月19日合辦選舉論壇，由「300+」及
建制派共同組成籌備委員會，並開放予所有
選委參加。

黃國健批口裡不一
工聯會立法會議員黃國健昨日在接受電

台訪問時批評，反對派此舉是「為競爭而競
爭」，而非為香港選出好特首，並直指反對
派在毫無事實根據下聲稱中聯辦「干預」特
首選舉，大打「反干預」的旗號，卻以綑
綁、配票等方式試圖操控選舉。民建聯立法
會議員蔣麗芸更發帖稱，「呢班人
（『300+』）個腦真係生到歪晒，郭仔

（郭榮鏗）好似操盤大佬！喂，究竟邊個操
控緊選舉呀？」
部分「300+」中人也對「大佬」提出

綑綁投票，幫主流反對派「造王」感到
不滿。鼓吹「港獨」的資訊科技界選委
陳澤滔就發帖稱，「『民主300+』：我
哋會綑綁投票；『民主300+』：啲票係
暗票嚟，建制會走票㗎」，並標註「痴
孖筋」。「Teddy Li」質疑，「提名個
（嗰）陣毫不理會全民投票結果現在又
極重視。」「Sun Lotus」則道，「如果
林鄭最高，300+一定要all in 林鄭，到時
唔該唔好彈弓手、唔好輸打贏要。」

網民斥戴妖扮代表
「Johm Tsamg」 則 發 帖 揶 揄 道 ：

「『西環』要求綑綁投票，全投林鄭，
薯粉：可恥、令人心寒；薯粉要求民主
派選委忽視胡官及不可投白票，必須全
投曾俊華，否則『票債票償』，薯粉：
選舉策略。」
「Takyee Leung」狠批，「收皮啦戴耀
廷，成日走出黎（嚟）扮總指揮，你算老幾
呀？騎劫『佔中』，有事閃先，自首左
（咗）未呀你？『佔中』係屬於班學生同市
民（㗎），乜野（嘢）『佔中三子』呀？難
聽過粗口。立會選舉時又攪（搞）三攪
（搞）四，差啲攪（搞）到『泛民』賴野
（嘢），垃圾表表者！」

特首候選人林鄭月娥前日在大
坑一間屹立六十多年的著名大排

檔享用早餐，其間與檔主及市民談笑風生，盡顯
「貼地」、親民作風。林鄭月娥表示，自己最珍
惜大排檔那份人情味，並承諾未來在社區規劃
上，會力求保存屬於香港人的人情味。

「早晨！多謝晒！多謝晒！」林鄭月娥前日在
其競選辦團隊陪同下，徐步往大坑一間港式大排
檔享用早餐，甫抵達即親切向店內其他食客揮
手。茶檔老闆親自迎接，侍應亦爭相與林鄭月娥
合照。其間她不忘向市民派發政綱。

歎蛋牛治奶茶 讀者「野生捕獲」
據居於大坑的讀者莫先生指，前日7時半左

右，他在該大排檔買早餐時「野生捕獲」林鄭月
娥，對方當時身穿黑色樽領上衣，配上黑色西
褲，外穿一件薄羽絨背心，在微涼中安坐大排檔
中央位置一張膠椅上吃早餐。眼見機不可失，他
與附近一些市民一樣，隨即爭取機會舉機拍攝，
林鄭月娥也樂於配合，報以微笑回應，沒有一點
架子。

據林鄭競選辦指，林鄭是首次光顧該間茶檔，
專程拜訪檔主潮叔，兼「歎個港式早餐」。她吃
了一件「充滿香港味道的蛋牛治（雞蛋牛肉三文

治），喝了一杯港式熱奶茶」。
「林鄭辦公室」其後在facebook專頁上載了有

關短片。林鄭月娥撰文表示，大坑有不少特色小
店，該間傳統港式大排檔已經有六十多年歷史，
除麵食彈牙，水滾茶靚，最珍貴的是一份人情
味：很多顧客都是熟客，不少街坊都直呼老闆為
「潮叔」，自己更湊巧地碰上年輕的中學和小學
校友。
林鄭月娥強調，一個社區，最重要的，就是

「人」，故未來在社區規劃上，她會照顧不同社
區網絡與感情，繼續努力保存屬於香港人的人情
味。

保留傳統風味 發哥Eason熱捧
深綠色密密麻麻的鐵皮大排檔風味，一直是

港人的集體回憶，由於價錢較大眾化，成為傳
統香港基層的聚腳地，惜時移勢易，如今剩下
的大排檔已經不多，更顯珍貴。林鄭月娥光顧
的茶檔，至今仍保留傳統風味的鐵皮上蓋，是
本港罕見的真正港式大排檔，城中很多名人也
曾是座上客，包括著名演員周潤發、歌星陳奕
迅等。小檔提供十多款菜式，雖然款式不多，
但仍客似雲來。

■記者 方文殊
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林鄭大排檔「醫肚」力促保存香港味

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首候選人林
鄭月娥在聽取宗教界選委的意見後，在政綱中提
出設「宗教事務小組」以統籌政府相關政策，但
有人質疑此舉會「妨礙」甚至意在「控制」宗
教，結果林鄭宣佈不會再研究有關建議。聖公會
教省秘書長管浩鳴昨日接受網媒訪問時指，宗教
界一直要求特區政府設專人負責宗教事務，令他
們在申請土地興建教堂等方面，毋須面對重重關
卡，惜林鄭的建議因被抹黑而擱置，他和聖公會
大主教鄺保羅同感失望及可惜。

助省程序關卡「舉腳贊成先啱」
身在北京的管浩鳴在接受《香港01》訪問時
指出，特區政府一直沒有專人負責宗教界事

務，例如在申請土地興建教堂時，他們要自己
一手一腳做，經過政府不同部門的程序，相當
費時。宗教界對此長期有怨言，要求當局加強
有關的工作及支援，孔教、道教等也多次在報
章呼籲當局回應。林鄭月娥提出成立「宗教事
務小組」，只是想為宗教界出一分力。
他大嘆香港政治掛帥，凡事以有色眼鏡看

待，將有關問題上綱上線，並不太公道，「好
唔make sense，（宗教界）應該舉腳贊成先
啱……（有人）將良好意願抹黑成干預宗教，
講到好似國家要管……有人覺得林鄭因為係中
央『欽點』、西環（中聯辦）支持（倡設小
組），但以我認識的林鄭，一定唔會咁做，否
則我陪你上街靜坐。」

香港文匯報訊（記者姚嘉華 兩會報
道）反對派為「造王」，此前拒絕提名
特首候選人林鄭月娥。港區全國人大代
表、特首候選人林鄭月娥競選辦主任陳
智思昨日表示，相信林鄭月娥在選舉時
定可取得部分反對派選委的票，「一定
不會是零。」
身在北京的陳智思強調，林鄭月娥的

參選政綱，在社福界、衛生服務界有一
定支持，且她熟悉如何在官僚體系解決
問題，故不認為林鄭拿不到反對派選委
的選票。就有指林鄭即使當選，所得選
票也會少於提名票，他則強調林鄭並非
追求當選所得的票數，並相信林鄭月娥
有可能「走票」的同時，反對派也會
「走票」。
陳智思又透露，選舉論壇是影響民望

的重要關鍵，為此他近日北京、香港兩
邊走，為林鄭進行辯論特訓，準備出席
日後各場的選舉論壇，或會因此而缺席
全國人大會議閉幕式。

料取反對派選票
陳智思：「不會是零」

政綱撤「宗教小組」管浩鳴嘆受累抹黑

香港文匯報訊（記者 文森）特首參選
人曾俊華在財政司司長任內推出多個「辣
招」調控樓市，其中的雙倍印花稅
（DSD）被傳媒發現存在漏洞。有「首次
置業」買家用同一份臨時買賣合約購入多
於一個單位，最誇張的個案更以一份合約
購買多達15伙，被質疑有「偽首置客」藉
漏洞避辣，造成首置客高企假象。
特區政府多次推出樓市辣招，時任財政

司司長的曾俊華表示，相信措施會對整個
樓市成交有即時及顯著冷卻作用。

較「加辣」前大增四成五
有線電視近日報道，根據現行法例，首
次置業的香港居民可獲豁免收取雙倍印花
稅，只需要付基本印花稅，但由於買家簽
合約前沒擁有單位已算「首次置業」，更
沒有限制可一次購入多個單位，故出現一
份臨時合約購入多於一個單位的情況，導
致即使稅務局雙倍印花稅宗數下跌，但未
能反映「加辣」成效。

報道引述數據指，特區政府在去年「加
辣」後，一手成交記錄中至少有179個買
家以同一份臨時合約購入多於一個單位，
較「加辣」前三個月的123個大增45%；
以成交宗數計算，在1月及2月的「一客多
買」個案佔期內一手成交10%及17%，較
去年8月只佔2%顯著上升。
報道續指，「加辣」後購買三個單位以

上的合約，佔整體比例由 9%激增至
19%，即使是「港人港地」住宅項目的
「啟德一號」二期，亦有19%是「一客多
買」。啟德區「嘉匯」更有「首置客」以
1.4億元一次掃15個單位，「一客多買」
佔整體36%。

薯片Hea答稱修例需改變制度
市場出現「偽首置客」問題，矛頭直指

負責制訂「辣招」的曾俊華。曾俊華昨日
在回應傳媒追問時稱，未來或需要考慮修
例，改變整個登記制度，但需要作出相當
大規模的調整。

鬍鬚「辣招」Hea漏
容「一客多買」避稅

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特
首候選人林鄭月娥在其競選政綱
中，提出以港鐵股息補貼港鐵長途
車費，以減輕基層打工仔的負擔。
她在接受網媒訪問時指出，有關建
議將與港鐵繁忙時段分流、鼓勵就
業交通津貼一併混合檢討，發揮協
同效應。
林鄭月娥近日在接受《香港01》

專訪時指出，港鐵是上市公司，有
責任保障小投資者，政府不應以大
股東的身份，要港鐵「做商業上唔
應該做嘅事」，故建議利用每年政
府獲派的40億元港鐵股息，仿傚

「兩蚊乘車優惠」的方式，補貼基
層打工仔及長途乘客的車資。
被問及有關資助金額會否最少佔

車資的一成，她說：「減得太少就
無意思！」
林鄭月娥又指，港鐵各主要轉車

站在繁忙時間過分擠迫，有市民反
映「上下班時間有時等三班車也上
不到車」。倘當選特首，她會要求
港鐵研究在非繁忙時間推出折扣優
惠，疏導繁忙時間的人流。
她希望優惠計劃、補貼長途車費
計劃，可與目前由勞工及福利局鼓
勵的就業交通津貼計劃一併檢討。

倡補貼港鐵長途客「減太少無意思」

香港文匯報訊（記者 黎忞）由24名
來自18區的家長代表組成的「家長平
台2022」，上月訪問了超過2,600名中
小學及幼稚園家長，發現當中四成人表
明政府對家長教育欠重視，88%受訪家
長更認為，新一屆特區政府需要於施政
綱領明確包含「家長教育」章節。
平台於今年1月成立，希望能有系統
收集家長意見，向特首參選人反映，
其中於2月訪問了約50所中小學及幼
稚園的2,613名家長，了解他們有關家
長教育及家長參與的意見（見表）。

踢走怪獸家長 助青少年成長
平台召集人之一、家校會主席湯修

齊昨日在記者會上表示，香港近年出
現多個社會關注議題，包括過度競爭
文化及學童自殺等，說明了家長教育
的重要性。特區政府有責任推動家長
教育，處理社會過度的競爭文化，改
善盲目追求競爭的怪獸家長現象，及
建立更緊密的家庭及親子溝通，幫助
青少年成長。
他們並建議特區政府增撥資源予家長教

師團體，及應參考韓國的經驗，開辦由教
育局或非牟利團體營運的地區家長資源中
心，持續舉辦學童家長教育課程和跨代活
動。同時要讓家長參與制定教育、青少
年、家庭以至福利醫療等政策，表達意
見，讓政策更符合公眾利益。

湯修齊表示，平台希望各特首候選人重
視有關建議，又透露平台獲特首候選人林
鄭月娥邀請，參與即將舉行的教育論壇，
他們將於席間進一步表達意見及訴求。

近九成家長盼新特首關注「家長教育」

全國政協常委、恒基地產副主席李家
傑昨日表示，自己已提名給特首候選人
林鄭月娥，選舉時亦會投票予對方。他
形容，香港社會撕裂，林鄭月娥在政綱
中着重民生、社福是應該的，也是一件
好事。
正在北京出席兩會的李家傑表示，自

己在作出投票予林鄭的決定前，未有與
父親、恒基地產主席、擔任林鄭月娥競
選辦資深顧問的李兆基討論，但他們都
認為林鄭月娥是合適的特首人選。
經民聯立法會議員梁美芬昨日在一電

台訪問中憶述，自己2008年從政時，
期望爭取興建西九龍新海濱長廊。時任
發展局局長林鄭月娥當時是首個和她會
面的政府官員。
其後，林鄭任政務司司長，在努力處

理政改問題時，仍念念不忘西九龍新海
濱長廊發展情況，在與經民聯會面時往
往主動提及水質等工作的進度。
她認為，這反映了林鄭月娥十分上

心，且遵守承諾，是個做實事的人，故
自現任特首梁振英宣佈不再競逐連任
後，林鄭即成為她心儀的特首人選。

■記者 方文殊、文森

本報3月3日A5版刊出「揀林
鄭N個理由」一文中，「當時工
程界是發展的主要阻力」一句，
「阻力」應為「助力」，記者手
民之誤引致文意反轉，特此更
正，並向相關人士致歉。

更正啟事■「家長平台2022」期望向特首參選
人表達加強家長教育的意見。圖右二
為湯修齊。 黎忞 攝

■讀者在大
排檔「野生
捕獲」林鄭
月娥，市民
爭相舉機拍
照。
莫先生提供
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